



Los centros concertados catalanes cobrarán sólo el 75% de la factura

BARCELONA

C.F.

carmenfer@diariomedico.com

El Servicio Catalán de la Salud (CatSalut) ha comunicado a las patronales del sector concertado autonómico (mayoritario respecto al Instituto Catalán de la Salud) que no podrá hacer frente a la facturación completa que vence este mes de enero.

"Según nos ha comunicado el CatSalut, el Departamento de Economía y Conocimiento de la Generalitat les ha informado que este 31 de enero se dispondrá tan sólo del 75 por ciento de los fondos necesarios para atender la facturación de este mes. Aquellas entidades que,

habiendo realizado todas las acciones a su alcance, tengan problemas de tesorería graves se pueden poner en contacto con el Área de Patrimonio e Inversiones del CatSalut para intentar encontrar soluciones", ha comunicado la **Unión Catalana de Hospitales** a sus asociados.

En 2012 el sector concertado catalán ya sufrió los impagos del CatSalut, calculados en 554 millones de euros, y retrasos, que a efectos de plazos supusieron pasar de 90 días a 140. Eso motivó que algunos de ellos volviesen a la práctica -por la que hay una deuda de 472 millones- de no pagar cuotas a la Seguridad Social.

Mas asfixia al sistema de bienestar

Escuela y Sanidad concertadas, junto a las entidades sociales, intentan desesperadamente recibir los pagos adeudados por la Generalitat ■ El ahogo económico devalúa su capacidad

Ángela Lara

BARCELONA. «Estamos allímite», asegura Carles Armengol, secretario general adjunto de la Fundación Escola Cristiana de Cataluña. Los centros de educación concertada catalanes han sido los últimos en dar la señal de alarma al Govern sobre la ruinoso situación que atraviesan debido a los reiterados impagos de la administración autonómica. Lo ha hecho mediante una carta dirigida al presidente de la Generalitat Artur Mas, pero éste no es el único sector clave que se encuentra al borde del abismo por este mismo motivo.

Los hospitales concertados y entidades sociales catalanas se sienten también económicamente asfixiados por la importante deuda que mantiene con ellos la Generalitat, que junto a la contraída con las escuelas concertadas ascendería a los cerca de 900 millones de euros.

Escuela concertada

A través de una misiva enviada el pasado viernes a Mas, las diferentes patronales que agrupan a todas las escuelas concertadas catalanas exigieron al gobierno autonómico una solución urgente, puesto que éste les adeuda las subvenciones por gastos de funcionamiento de los últimos cuatro meses, una situación que se arrastra desde el mes de julio pasado, lo que está abocando a estos centros a la ruina. Las escuelas concertadas reciben dos tipos de subvenciones, una destinada a pagar nóminas del personal no docente y suministros. Es en esta última donde el ejecutivo de Mas no está cumpliendo con los pagos, lo que ha inmerso a estas escuelas, que cuestan entre un 30 por ciento y un 50 por ciento menos a la Generalitat que las de titularidad pública, en una situación económicamente asfixiante.

Los centros concertados tienen la opción de recaudar ingresos extras a través de la oferta al alumnado de servicios y actividades complementarias, de carácter voluntario y de pago, como son la sexta hora, las actividades extraescolares o el servicio de comedor. Pero la difícil situación económica que atraviesan las familias y el



Una de las muchas protestas de la sanidad pública y concertada que se queja de los impagos

aumento de ratio en las aulas ha hecho reducir también los ingresos a través de esta vía.

De esta forma, muchos centros concertados han tenido que retrasar el pago de nóminas o tirar de recursos propios a través de crédi-

BOMBA DE RELOJERÍA
Los propietarios de las entidades sociales han puesto su propio patrimonio en juego

SIN INGRESOS ADICIONALES
La actividades extraescolares han caído, ahogando más las arcas de las escuelas concertadas

tos bancario debido a los reiterados impagos de la Generalitat. «Hace más de diez años que venimos quejándonos de que los conciertos educativos están infradotados, puesto que no cubren ni el 40 por ciento del coste real», recuerda Armengol, quien señala que «esta situación se ha agravado con la crisis, que ha supuesto una

falta de liquidez por parte de las administraciones y una reducción de nuestros ingresos por actividades complementarias», que hasta ahora eran las que cubrían este desfase entre el coste real y lo que aportaban las administraciones.

En esta línea, Agustín Guillén, secretario técnico y asesor jurídico de la Federación Catalana de Centros de Enseñanza, asegura que «en situación normal, las subvenciones de la Generalitat no cubren y de mucho los gastos reales de funcionamiento de los centros».

Entidades sociales

La situación que atraviesan las entidades sociales catalanas es muy similar. Como destaca Andrés Rueda, presidente de la Associació catalana de Directors de Centres i Serveis d'Atenció a la Dependència Gerontològica, «vivimos en un estado de angustia permanente». El impago de la

500

millones

de euros es lo que debe la Generalitat a los centros sanitarios concertados.

35

millones

de euros es el total de la deuda de Mas con las escuelas concertadas.

435

millones

de euros es la cifra que debe todavía la Generalitat a las entidades sociales.

970

millones

de euros es el cómputo global, de vértigo, de la deuda del Govern.

Generalitat ha ido contra los propios usuarios dependientes con prestación económica, quienes realizan un traspaso de estos fondos a los centros geriátricos y que no han recibido aún la paga del mes de julio. Esta falta de liquidez supone un «deterioro estructural y funcional de los centros, que incide en la calidad», asegura Rueda, quien recuerda que la situación ha obligado a muchos centros a pedir créditos poniendo su propio patrimonio personal como garantía «una bomba de relojería que estallará en cualquier momento», dice Rueda.

Sanidad ahogada

Para el sector sanitario con concierto, la situación no es tan extrema, pese a que la Generalitat le adeuda el mes de julio de 2012, es decir 345 millones de euros, más alguna partida más, con lo que en total asciende a unos 500 millones. Por ello, según reconocen fuentes de la **Unión Catalana de Hospitales**, en algunos casos ha sido necesario retrasar el pago a proveedores o demorar el abono de las nóminas para poder subsistir.



La Generalitat demora de nuevo parte del pago del concierto sanitario

Los centros privados recibirán solo el 75% correspondiente a enero

DAVID GARCÍA VÁZQUEZ
 Barcelona

La Generalitat, con las arcas vacías y con su principal medida de contención del gasto sanitario tumbada por el Tribunal Constitucional, dejará de pagar nuevamente parte de sus facturas a los hospitales y centros de atención primaria (CAP) concertados de Cataluña. Este mes de enero, el Gobierno catalán abonará solo un 75% del total de los conciertos sanitarios. Sin justificación por parte del Departamento de Salud, ayer fue un portavoz de Economía quien explicó que se ven obligados a demorar el abono, "porque el Gobierno central aún no ha pagado los Fondos de Liquidez Autonómica de 2013".

Con esta nueva demora en el pago, la Generalitat acumula ya con los centros sanitarios concertados una deuda de un mes y 20 días, unos 580 millones euros. El coste que tiene para el Institut Català de la Salut (CatSalut) los servicios prestados por la sesentena de 60 hospitales y CAP privados asciende a 345 millones mensuales, de los cuales, 86,25 millones no serán pagados a tiempo este mes. Y aún no hay fecha para que se realice el abono. "No sabemos cuándo se hará este pago ni los que se deben desde 2012", ha reconocido una portavoz del Departamento de Salud.

Desde **La Unió**, principal patronal del sector sanitario privado de Cataluña, advirtieron ayer de que hay varios hospitales que están en una situación financiera "muy difícil". Una portavoz de la asociación dijo que lo primero que harán los centros es ir a los bancos para buscar financiación. En caso de no conseguirla, "algo muy



Encierro en el Hospital de Sant Pau, realizado en diciembre de 2012, ante los recortes de Sanidad. / ALBERT GARCÍA

El Gobierno debe ya más de 550 millones a los hospitales catalanes

normal teniendo en cuenta lo complicado que es acceder a créditos en esta época", la patronal retrasará sus pagos con los proveedores, ya sean de material como de servicios.

Este retraso no es una novedad. En poco más de un año, el Gobierno catalán ya ha aplicado idéntica medida en cuatro ocasiones. En julio del pasado año, la Generalitat anunció el primero de los impagos de 2012. En esta primera ocasión la demora fue del 100% del con-

cierto con estos centros. Cinco meses después, en diciembre, llegó el segundo retraso. Esta vez fue de un 40%. Un 80% de los hospitales y un 20% de los CAP de Cataluña son de titularidad privada.

La **patronal sanitaria** descartó ayer que se vayan a producir impagos a los trabajadores. "Esto sería el último paso", pero insistió en que los retrasos del Gobierno están afectando a las cuentas de sus centros asociados, ya que el 90% de la facturación corresponde a trabajos para la sanidad pública.

Lluís Monset, director de ACES, otra de las patronales del sector, recordó que ya hay centros sanitarios concertados que el pasado año retrasaron las nóminas de sus trabajadores por los impagos de la Gene-

ralitat. Pero insistió en la idea de sus homólogos y matizó que el grueso de los retardos lo están cargando sobre los proveedores de servicios de los hospitales.

Monset descartó que los centros asociados a su patronal vayan a tomar medidas drásticas. "Cada hospital y cada CAP tiene su situación económica propia; hay algunos que tienen más cojín y esta demora no les plantea problema alguno", explicaba.

Pero otros centros sí que tienen más dificultades para afrontar la deuda de la Generalitat. Algunos hospitales han planteado ya al Gobierno catalán la posibilidad de dejar de pagar la Seguridad Social hasta que no se les abone lo que se les debe por los conciertos.



Cataluña adeuda 600 millones a hospitales y farmacias

E. A.
BARCELONA

Los hospitales concertados han arrancado el año 2013 con malas noticias. En una reciente comunicación, el Servicio Catalán de la Salud (CatSalut) ha avanzado a los centros que solo les abonará el 75% de la factura correspondiente a este mes por problemas de tesorería. Con todo, la deuda de la Generalitat con la red sanitaria concertada asciende actualmente a unos 500 millones de euros, según precisaron a este diario fuentes de la **Unió Catalana d'Hospitals** (UCH). La cantidad responde al impago de julio (de unos 345 millones de euros), al que se suma el 40% de la partida que dejó de abonarse en noviembre y el 25% que el Govern no les dará el presente mes.

Helena Ris, directora general de la **UCH**, calificó de «preocupante» la situación y avanzó que «si no hay cambios, en 2013 empezarán los despidos». El director del CatSalut, Josep Maria Padrosa, precisó ayer que cada mes la Generalitat paga alrededor de 350 millones a la red de hospitales y ambulatorios concertados, y explicó que parte de los retrasos se han ido

haciendo efectivos, por lo que a pesar de que la suma total superaría los 550 millones, en realidad la cantidad pendiente de pago se sitúa entre los 400 y los 500 millones. A esta cifra hay que añadir los cerca de 100 millones de euros que Salud está pagando con retraso a las farmacias, ya que durante el último año se ha pasado de pagar cerca de 60 días después de dispensar un fármaco a unos 90 días. El consejero Boi Ruiz, por su parte, insistió en achacar este retraso al tiempo que tardan las arcas de la Generalitat en recibir el Fondo de Liquidez Autonómica (FLA) puesto en marcha por el Gobierno, y descartó que los impagos puedan computarse como deuda, porque todas las partidas están previstas en los presupuestos y, por lo tanto, no suponen generar más déficit, informa Ep.

Ruiz reconoció que las tensiones en la tesorería son el «gran drama» de este 2012, una situación que se prolongará durante los primeros meses de 2013, por la distorsión que se genera en las entidades que deben recibir el dinero, que han reiterado en numerosas ocasiones las dificultades que atraviesan para pagar nóminas y a proveedores.



Boi Ruiz